

El futuro es de todos

Vicepresidencia



El futuro es de todos

Secretaria de Transparencia

Mesa Nacional Con Sector Privado

Jornadas para la construcción colaborativa de la política pública de Transparencia, Integridad y Legalidad, hacia un Estado Abierto.

Mesa de discusión de los desafíos y posibles soluciones para la iniciativa de la política pública con el Sector Privado.



Esta iniciativa de política pública es liderada por la Secretaría de Transparencia de la Presidencia de la República (ST) y el Departamento Nacional de Planeación (DNP), así como por el Departamento Administrativo de la Función pública (DAFP), el Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (MINTIC), Colombia Compra Eficiente y el Archivo General de la Nación (AGN). La iniciativa ha contado con el apoyo técnico del Programa de las Nacionales Unidas para el Desarrollo (PNUD), el Programa de Gobernabilidad Regional de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID) y el Banco de Desarrollo de América Latina (CAF), para la realización de las diferentes actividades programadas.

A la fecha, con el apoyo del USAID, realizamos grupos focales en temas de integridad, legalidad, transparencia y Estado Abierto con cerca de 60 asistentes distribuidos entre servidores públicos y representantes de la sociedad civil.

Actividad No. 1 Identificación de los problemas y su manifestación en el sector escogido por cada equipo de trabajo.

Actividad No. 2
Identificación de posibles soluciones y acciones como oportunidades de mejora.

Actividad No. 3

Presentación en plenaria de lo discutido en cada una de las mesas de trabajo.

Actividad No. 4
Socialización de
problemáticas
encontradas y
exposición de posibles
soluciones.

Asimismo, en el marco de las actividades previstas para la construcción del pre-diagnóstico, con el apoyo del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), iniciamos un ejercicio participativo en 12 territorios priorizados de Colombia, en dónde se realizaron 24 talleres participativos que contaron con la participación de 487 asistentes -250 servidores públicos provenientes de gobernaciones, alcaldías locales, órganos de control, entre otras instituciones públicas locales y 237

LA NUEVA POLÍTICA

La apuesta del plan nacional de desarrollo "Pacto por colombia: pacto por la equidad 2018-2020", en su Pacto por la Legalidad, línea C. "Alianza contra la Corrupción: tolerancia cero con los corruptos" en el Objetivo número 1 "Pacto de cero tolerancia a la corrupción y a la falta de transparencia", en la estrategia para robustecer la prevención de la materialización de riesgos de corrupción, fundamenta la formulación y la implementación de esta Política Pública relacionada con Transparencia, Integridad, Legalidad y Estado Abierto. Ésta se realizará en el marco de la metodología CONPES.

representantes de organizaciones de la sociedad civil-. La participación de los ciudadanos tuvo como objeto identificar los retos y soluciones susceptibles de ser abordados desde esta iniciativa de política pública.

La información recolectada como producto de las actividades realizadas en el marco de la política, constituyen el punto de partida para la realización de 5 mesas nacionales en la ciudad de Bogotá, las cuales buscaron continuar con el proceso de construcción colaborativo con actores clave.

De ésta manera, el 22 de octubre se llevó a cabo la tercera mesa nacional con actores del sector privado, a esta jornada asistieron 23

representantes de diferentes entidades del sector privado, junto con 4 funcionarios públicos y 2 miembros de organizaciones de la sociedad civil.

Dentro de las discusiones al interior de cada mesa se abordaron problemáticas relacionadas a temas como:

- Persistencia el desconocimiento por parte de los ciudadanos de los procesos y las reglas de juego en relación con los trámites burocráticos.
- Sensación de descontento por parte de la ciudadanía en cuanto a los servicios prestados, sobre todo en el sector salud, esto puede ir vinculado a la falta de personal o poca infraestructura.
- La necesidad de fortalecer de la relación de confianza entre Estado y sector privado.
- Poca incidencia de la opinión del sector privado en las políticas públicas que fueron socializadas en espacios de discusión.
- Ausencia de criterios técnicos al momento de generar contratos o licitaciones
- Falta de claridad sobre cómo deben intervenir los entes de control en razón de la naturaleza de los recursos.
- Impactos negativos y positivos generados desde las empresas privadas cuando llegan a desarrollar proyectos en el territorio: generación de mano de obra local, salarios y bienes y servicios; no obstante, el proyecto no genera impacto a largo plazo, es decir el impacto positivo va ligado al paso de la compañía por el territorio.



CONCLUSIONES PRELIMINARES

Dentro de las grandes conclusiones a las que se llegó en esta jornada, se desatacan las interacciones entre el Estado y la empresa privada, en el marco de dos grandes situaciones.

En primer lugar, consideran que hay sectores del Estado con los que el dialogo desde el sector privado es amplio, pero no siempre se presenta esta situación; por lo cual se propone que la transparencia debe ser el modulador en ambos casos, en el sentido de que, si el Estado ofrece información clara y accesible, la relación fluye de buena forma.

Por otra parte, resaltaron la importancia de dar continuidad a las negociaciones que ya han sido establecidas entre Estado y sector privado, ya que, al momento de desvincular a funcionarios, que en su momento fueron interlocutores, las negociaciones que ya se habían concretado o que habían avanzado considerablemente se ven afectadas por el cambio de funcionarios.

En esta discusión también tuvo cabida la desarticulación entre las decisiones que se establecen entre el nivel central y el nivel territorial; en este sentido proponen la unificación de criterios, a pesar de saber que es una tarea compleja, pero necesaria, teniendo en cuenta la autonomía de los territorios. Finalmente, los asistentes proponen que el Estado fomente la unificación de criterios entre gobiernos nacionales y locales, al tiempo que promueva el uso de tecnologías de información.

Este documento es una bitácora y la información cogida en los talleres deberá sistematizarse, analizarse y presentarse a expertos y líderes de política pública, a fin de presentar el diagnóstico y conclusiones que reflejen los aportes obtenidos a lo largo de toda la jornada y en todos los territorios visitados. Lo anterior, considerando que esta política pública se construye en el marco de la metodología CONPES. Asimismo, toda la información acá presentada hace parte del proceso deliberativo del proceso de construcción de la política, razón por la cual, constituye información preliminar y no definitiva.

Para más información sobre los talleres territoriales, visita la página de la Secretaría de Transparencia: http://www.secretariatransparencia.gov.co/construccion-politica-publica